
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
2/09 +9 +15 760
3/09 +11 +18 760
4/09 +12 +18 758
5/09 +12 +18 750
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ОКРУЖАЮЩАЯ СРЕДА
НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

• На прошлогодней чистке леса лебедёвские школьники из «Голубой планеты».

Для удобства пациента сегодня 
организованы дополнительные ка-
налы записи на приём через сайт 
iris72.ru, информационные киоски 
в поликлиниках, а также через еди-
ный центр записи на приём к вра-
чу по телефону 8 (3452) 39-33-33.

Для ещё большего удобства жи-
телей появилось мобильное при-
ложение «Медицина 72». Теперь 
записаться на приём к врачу мож-

но через любое мобильное устрой-
ство с выходом в Интернет. При-
ложение доступно: для мобиль-
ных устройств на базе Android: 
https://play.google.com/store/apps/
details?id=ru.medicine72.android. 
Для мобильных устройств на базе 
iOS: https://itunes.apple.com/ru/app/
medicina-72/id897403150?mt=8&ign-
mpt=uo%3D4.

Соб.инф.

На приём к доктору 
без очереди

Ещё пару лет назад записаться на приём к врачу было воз-
можно лишь при условии отстояв очередь в регистратуру 
или дозвонившись до регистратора. 

Размещены иностранки в жи-
вотноводческом комплексе се-
ла. Это порода крупного рогато-
го скота зарубежной селекции мо-
лочного направления.

Генетические возможности, зало-
женные в бурёнках, позволяют полу-

чать до 10 тысяч килограммов мо-
лока в год, при этом жирность его не 
превышает 3-3,2%, белка – 3%. Де-
ло за малым: осталось обеспечить 
их потенциал необходимыми корма-
ми и ежедневным уходом.

Александр ПОНОМАРЁВ

Приехали на ПМЖ
В конце августа 337 коров голштино-фризской породы при-
были из Голландии в Боровинку.

С инициативой принять участие в акции 
«Зелёная Россия» в Заводоуковском город-
ском округе выступили юные лесоводы из 
Лебедёвского школьного лесничества «Го-
лубая планета».

Убрать мусор в городе и селе, навести порядок 
в местах накопления и хранения отходов произ-
водства и потребления, прибрать в лесу, по бе-
регам рек и водоёмов стало уже традицией во 
многих российских регионах, в Тюмени и муни-
ципалитетах области.

Как рассказала Елена Жихарева, председатель 
комитета по жилищно-коммунальной политике ад-
министрации нашего округа, знают об акции и го-
товы в ней участвовать образовательные учреж-
дения и сельские администрации, предприятия 
и организации. Вот только ни одна организация 
не пожелала поддержать акцию зелёных имен-
но в день её проведения 30 августа.

Чисто не там, где убирают, а там где не сорят – 
гласит народная мудрость. Трудно с этим не со-
гласиться. Остроту «мусорной» проблемы в на-
селённых пунктах округа снимают контракты на 
санитарную уборку. Предприятия, выигравшие их, 
с определённой регулярностью вывозят и хранят 
отходы жизнедеятельности в определённых ме-

стах; временно на контейнерных площадках, по-
стоянно – на полигонах.

Но и здесь не всё гладко. По сообщению За-
водоуковской межрайонной прокуратуры, её 
сотрудники исследовали несанкционирован-
ные свалки во время летних проверок и уста-
новили, что санитарная очистка контейнер-
ных площадок по 23 адресам не была вовре-
мя организована (мусор в пакетах и мешках 
хранился вне контейнеров), негабаритные от-
ходы (ветки, старая мебель) тоже были не вы-
везены. Кстати, площадка под контейнеры для 
мусора на улице Школьной, 62 на основании 
экспертного заключения филиала центра ги-
гиены и эпидемиологии в Тюменской области 
не соответствует требованиям СанПиН 42-128-
4690-88. Налицо нарушение санитарных норм 
и правил. Значительная доля отмеченных на-
рушений уже устранена, однако есть ещё над 
чем поработать.

Наверное, прибрать в нашем общем доме мож-
но раньше или чуть позже установленной акцией 
даты, можно и нужно уборку проводить с необхо-
димой регулярностью вне акций, а по фактиче-
ской необходимости. Живём-то не для «галочки».

Александр ПОНОМАРЁВ
Фото автора

НЕ ДЛЯ «ГАЛОЧКИ»
Благодаря такой выработке по-

леводы намерены до конца сентя-
бря, если позволит погода, убрать 
выращенный урожай. Но из-за не-
равномерного созревания посе-
вов в работе заняты только око-
ло 70% уборочной техники. 

На 1 сентября хлеб в округе убран 
с 5 157 гектаров (9%) из 57 900. При 

этом урожайность зерновых доволь-
но высокая – 35,5 центнера с гек-
тара. Лидеры по продуктивности 
полей сегодня ЗАО «Падунское», 
«Флагман», ООО «Кировский» и 
крестьянское хозяйство «Дружба». 
Здесь на круг получают от 42,9 до 
37,5 центнера зерна.

Борис СОКОЛОВ  

Зерно льётся рекой
На косовицу хлебов и уборку гороха механизаторы окру-
га готовы вывести 90 комбайнов, которые способны еже-
дневно обмолачивать до 4 000 гектаров.

Мамы и папы в очередной раз 
убедились, что их сыновья и доче-
ри – натуры творческие.  Вместе 
со специалистами-реабилитоло-
гами   маленькие актёры показали 
зрителям театральную постанов-
ку по мотивам сказки «Теремок». 

Как отметила заведующая отде-
лением дневного пребывания не-
совершеннолетних и реабилита-

ции инвалидов Ольга Спирина,   с 
помощью таких мини-спектаклей 
ребята знакомятся с окружающим 
миром, совершенствуют комму-
никативные навыки и  пополня-
ют словарный запас. Кроме того, 
творческая атмосфера позволяет 
детям раскрепоститься, что нема-
ловажно для их  реабилитации.  

Ольга МЯСНИКОВА

Мини-спектакль – 
максимум пользы

Клуб «Надежда»  комплексного центра социального обслу-
живания населения вновь собрал  родителей, воспитываю-
щих детей-инвалидов и с нарушениями в развитии.

• Так выглядел задний двор здания на перекрёстке 
улиц Королёва-Профсоюзной 28 августа.

• На улице Ватутина горожане сами регулярно 
скашивают траву перед домами.

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
С 1 сентября началась подписка на I полугодие 2015 

года на все периодические печатные издания, в том 
числе и на районную газету «Заводоуковские вести». 

Стоимость комплекта районки – прежняя: 437 ру-
блей 4 копейки на шесть месяцев.

Оформить подписку можно во всех отделениях По-
чты России и в отделе продаж газеты (ул. Берего-
вая, 27, каб. 1).
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НОВОСТИ ОБЛАСТИК ЮБИЛЕЮ ПОБЕДЫ

• Около 40 педагогов получили заслуженные награды за многолетний 
добросовестный труд и большой вклад в дело образования. 

Светлане Почежирцевой (слева) и Ольге Колуновой, 
учителям начальных классов Новозаимской и Комсомольской 

школ, вручили грамоты Министерства образования РФ.

• Фронтовичка Милодора Барабанова получает из рук почётного консула 
Республики Беларусь Владимира Шугли книгу на память.

Производство молока в окру-
ге сократилось на одну тон-
ну против прошлогоднего ре-
зультата на эту же дату.

По мнению Михаила Старости-
на, начальника отдела животно-
водства комитета по сельскому 
хозяйству и продовольствию окру-
га, в тех хозяйствах, где специа-
листы и руководители стараются 
рационы питания привести в со-
ответствие с генетическим потен-
циалом, который заложен в жи-
вотных, спада производства про-
дукции нет, или он незначителен.

На протяжении нескольких по-
следних лет Михаил Анатолье-
вич отмечает три волны паде-
ния надоев: в начале заготовки 
кормов, на старте уборки зерно-
вых и в момент уборки кукурузы. 
Видимо, в эти периоды инженер-
ные службы и руководство уде-
ляют всё внимание этим, безус-
ловно, необходимым кампаниям.

Дождливая погода, какая бы-

ла нынешним летом, ожидается 
и в будущем, и в 2016 году. Так, 
в Ленинградской области метео-
рологи насчитывают из 365 дней 
всего 52 солнечных, в остальное 
время – осадки. Но аграрии там 
научились и корма качественные 
готовить, и хранить их, и полу-
чать большое молоко. Так назы-
ваемые «вспушиватели» и «вал-
кообразователи» должны помочь 
в заготовке качественного корма 
в сырую погоду, но у нас в округе 
почему-то недостаточно исполь-
зуют эту технику. А она в пять раз 
сокращает время провяливания 
и сушки травы.

 – Возможности и резервы жи-
вотноводства в том, чтобы ско-
шенный валок не оставался но-
чевать в поле, – считает Михаил 
Старостин. – Изменить ситуацию 
в кормопроизводстве необходи-
мо через изменения в мировоз-
зрении аграриев и их отношения 
к общему делу.

Александр ПОНОМАРЁВ

Тюменские корабелы готовы 
строить морские суда арктиче-
ского класса.

Строительство на Ямале мор-
ского порта Сабетта даёт большой 
шанс возродить традиции тюмен-
ского судостроения. Рабочие  «Тю-
меньсудокомплекта»  недавно пе-
редали правительству ЯНАО суд-
но «Полярная звезда» и надеются 
получить  новые и столь же слож-
ные заказы. Впервые на наших 
стапелях построено морское суд-
но арктического класса с правом 
работы во льдах толщиной до 80 
сантиметров и выхода в иностран-
ные порты, как Европы, так и Азии.  

Сегодня тюменские судостро-
ители ищут заказы по всей Рос-
сии от Камчатки до Калинингра-
да. Но главными заказчиками по-
прежнему остаётся Ямал, для ко-
торого тюменцы уже построили 
целую рыболовецкую флотилию.

 
В Тюменской области реали-

зуется прогноз знаменитого со-
ветского экономиста академика 
Абела Аганбегяна, который ещё 
в 90-х годах прошлого века гово-
рил, что устойчивое экономиче-
ское положение региону может 
обеспечить только рост обра-
батывающей промышленности.

Этот посыл звучит и в статье 
Владимира Якушева «О пользе 
умножения».

«Наша промышленность струк-
турно развита ещё весьма неодно-
родно. Наряду с современно осна-
щёнными отраслями – нефтепере-
работкой, нефтегазохимией, нефтя-
ным машиностроением, производ-
ством строительных материалов и 
некоторыми другими – есть отрас-
ли с преимущественно устаревшим 
оборудованием, производящие про-
дукцию низкой конкурентоспособ-
ности, расточительно расходую-
щие ресурсы. Имею в виду лесную и 
деревообрабатывающую промыш-
ленность, производство пищевых 
продуктов, рыбную промышлен-
ность» – отмечено в статье.

По мнению Владимира Якуше-
ва, у Антипинского нефтеперера-
батывающего завода очень боль-
шой потенциал расширения про-
изводства. И необходимо сделать 
всё зависящее от региональных и 
муниципальных властей для его 
дальнейшего развития.

Работа над второй очередью 
рыбного технопарка, где будут 
разводить муксуна, идёт в по-
сёлке Молодёжном Тюменско-
го района.

По словам президента ассоци-
ации производственно-торговых 
предприятий Тюменской области 
«Оцелот» Руслана Цицкиева, за-
прет на вылов муксуна на террито-
рии Тюменской области – это вы-
нужденная мера, которая даст воз-
можность восстановить популяцию 
этой рыбы. В то же время запрет не 
может не отразиться на содержи-
мом прилавков местных магазинов. 
Хотя сейчас в торговых точках пре-
обладает канадский сиг, но в свя-
зи с наложением вето на ввоз ры-
бы в Россию и он вскоре может ис-
чезнуть. Вся эта ситуация застав-
ляет активизировать работу по вто-
рой очереди рыбного технопарка в 
Молодёжном.  

Чемпионат мира по летнему 
биатлону в Тюмени прошёл на 
высоком уровне. Об этом зая-
вил временно исполняющий обя-
занности губернатора Тюменской 
области Владимир Якушев. На-
помним, в чемпионате мира по 
летнему биатлону, который при-
нимал тюменский центр зимних 
видов спорта «Жемчужина Сиби-
ри», участвовали представители 
23 стран. Почётными гостями чем-
пионата стали президент IBU Ан-
дерс Бессеберг и президент Со-
юза биатлонистов России Алек-
сандр Кравцов. Президент IBU вы-
соко оценил организацию тюмен-
ского чемпионата мира по летнему 
биатлону. Он заявил, что «Жемчу-
жина Сибири»  – прекрасный ста-
дион и один из лучших биатлон-
ных комплексов в мире.

Заводоуковским ветеранам 
Великой Отечественной вой-
ны вручили юбилейные ме-
дали, приуроченные к 70-ле-
тию освобождения Белорус-
сии от немецко-фашистских 
захватчиков. 

В минувшую среду поздравить  и 
вручить дорогие сердцу ветеранов 
награды в наш округ прибыл почёт-
ный консул Республики Беларусь 
в Тюменской области Владимир 
Шугля. На встречу с белорусски-
ми гостями пришли доблестные 
защитники Отечества Милодора 
Барабанова, Антонина Вишняко-
ва, Галина Плоцкая, Клавдия Ру-
дакова, Иван Демишкевич, Нико-
лай Коровин, Деомид Проскуря-
ков, Павел Ярославцев и Николай 
Черенков, прошагавшие дорогами 
Великой Оте чественной. 

 В торжественной обстанов-
ке Владимир Шугля поблаго-
дарил ветеранов за их ратный 
подвиг и, помимо юбилейных 
наград, вручил каждому на па-
мять о встрече книгу рассказов 
минских и тюменских писателей 
«Победители» и цветы. 

– Страшно, когда народ забы-
вает или кто-то пытается заста-
вить людей забыть свою исто-
рию, – сказал он. – К чему мо-
жет это привести, мы с вами убе-
дились воочию: события, проис-
ходящие на украинской земле, 
ужасают. Сегодня нелишне бу-
дет напомнить о великом под-
виге, который совершили наши 
братские народы, когда сообща 
победили фашизм.

Поддержал почётного консу-
ла и первый заместитель гла-
вы администрации округа Игорь 
Денисов, заметив, что между на-
шими странами всегда были хо-
рошие добрососедские отноше-
ния. А подвиг отцов и дедов мы 
не должны забывать. 

Вручение юбилейных медалей  
проходит в эти дни по всей обла-
сти. А событиям 70-летней дав-
ности посвящены выставки в му-
зеях, повествующие об  уникаль-
нейшей военной наступательной 
операции Красной армии «Багра-
тион» на многострадальной бе-
лорусской земле.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора

И помнит мир спасённый…

 Сегодня каждый избиратель 
уже извещён о дате, месте и 
времени голосования за кан-
дидата на пост губернатора 
области. Но ещё есть время 
уточнить детали.

Об этом прошу рассказать 
председателя территориальной 
избирательной комиссии города 
Заводоуковска и района Светла-
ну Касенову:

– Ещё раз обращаю внимание 
избирателей, которые по объектив-
ным причинам не смогут 14 сентя-
бря прибыть на свои избиратель-
ные участки на то, что проголосо-
вать они смогут досрочно. Досроч-
ное голосование пройдёт с 3 по 13 
сентября на избирательных участ-
ках по месту жительства в рабочие 
дни с 16.00 до 20.00, в выходные – 
с 10.00 до 14.00. На выборах орга-
нов местного самоуправления и го-
сударственной власти субъекта Фе-
дерации (области) действующее за-
конодательство не предусматрива-

ет получение открепительных удо-
стоверений. Поэтому избиратели, 
к сожалению, не смогут ими вос-
пользоваться. А досрочное голосо-
вание не нарушает избирательные 
права граждан.

 Избиратели, которые придут 
14 сентября на избирательные 
участки, увидят, что согласно тре-
бованию действующего законо-
дательства там будут установ-
лены стационарные прозрачные 
ящики (урны) для голосования. 
Что касается переносных ящи-
ков, то к 29 августа центральная 
избирательная комиссия поста-
вила их не полностью. Если мы 
не получим прозрачные перенос-
ные ящики в полном объёме, то 
будем использовать те, которы-
ми пользовались ранее.

 Замечу также, что комплексы 
обработки избирательных бюл-
летеней (КОИБы) на этих выбо-
рах применяться не будут. 

Подготовила 
Лилия НАЗАРЕНКО 
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Открепительных 
удостоверений не будет

АГРОПРОМ

А много ль корова 
даёт молока?

Августовский педсовет дал не 
только старт новому учебному го-
ду, но и позволил педагогам проа-
нализировать год минувший. Ока-
залось, что интересных событий 
в прошлом было немало: учите-
ля и воспитатели участвовали в 
конкурсе профессионального ма-
стерства «Педагог года»;  школы 
округа в очередной раз присое-
динились к областному форуму 
«Большая перемена»; родители 
и педагоги съездили в Йошкар-
Олу на обучающий семинар по 
внедрению в образовательные 
учреждения страны планшетных 
компьютеров… 

Говорили на конференции и о 
том, что главная задача школы и 
детского сада прежняя  –  обеспе-
чить каждому ребёнку доступность 
обучения у профессиональных пе-
дагогов. Последние, в свою оче-
редь, должны сделать уроки и за-

АВГУСТОВСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Вечным законом да будет: учить и учиться

нятия максимально познаватель-
ными и интересными.

Как отметила заведующая мето-
дическим отделом комитета обра-
зования Наталья Трутнева, в наш 
век стремительно развивающих-
ся технологий учителя и воспита-
тели постоянно ищут новые фор-
мы работы с детьми. Так, совре-
менный урок давно вышел за рам-
ки привычного: он может начаться, 
к примеру, с экскурсии в музее или  
с литературной композиции в би-
блиотеке, а продолжиться в клас-
се, а может и вовсе пройти в режи-
ме научной конференции – вариан-
тов масса. Формы проведения уро-
ков учителя-предметники обсужда-
ли  на заседании творческих групп, 
которое предварило торжествен-
ное открытие большого августов-
ского педсовета.

Ольга МЯСНИКОВА
фото автора

Вопросы повышения качества образования обсудили деле-
гаты ежегодной окружной педагогической конференции. 
Нынче на пленарном заседании побывали около 500 участ-
ников – педагогов, директоров школ, представителей адми-
нистрации округа, родительской общественности.


